

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

# PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación ...

### **RESUELVE:**

En los términos del artículo 71 de la Constitución Nacional, interpelar al ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Ing. Felipe Carlos Solá, para que brinde informe sobre las recientes declaraciones a la prensa respecto de la comunicación entre el presidente argentino, Alberto Fernández, y el presidente electo de los Estados Unidos de América, Joe Biden -el 30 de noviembre pasado-, y demás cuestiones de la cartera que lidera.

#### Autores:

El Sukaria, Soher

Ruarte, Adriana

Villa, Natalia

Iglesias, Fernando

Schlereth, David

Sánchez, Francisco

Berisso, Hernán

Medina, Martín

Grande, Martín

Stefani, Héctor

Sahad, Julio

Cornejo, Virginia

De Marchi. Omar

Fregonese, Alicia



Polledo, Carmen



"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

#### **FUNDAMENTOS:**

Señor Presidente:

En el día de la fecha (miércoles 2 de diciembre de 2020) hemos tomado conocimiento por una nota publicada en el portal de noticias Infobae.com que, en ocasión de la comunicación telefónica entre el presidente argentino, Alberto Fernández, y el presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden, el pasado 30 de noviembre, el canciller argentino en declaraciones a la prensa ha afirmado que existió un planteo por parte de Fernández a Biden respecto del representante de Estados Unidos en el board del Fondo Monetario Internacional.

Más aun, según la entrevista realizada a Solá por Radio con Vos, el presidente argentino habría manifestado que habría que reemplazarlo a Mark Rosen -representante de EE.UU. ante el FMI-.

En paralelo, los equipos de Biden -Harris a cargo la transición presidencial de los Estados Unidos, en un parte a la prensa, han declarado respecto de la comunicación entre Fernandez y Biden y no han hecho referencia alguna a que lo declarado por Solá haya acontecido.

Se transcribe a continuación dicho comunicado:

"El presidente electo conversó con el presidente de Argentina, Alberto Fernández. El presidente electo agradeció al presidente Fernández sus felicitaciones y expresó su reconocimiento por la larga y profunda amistad entre Estados Unidos y Argentina. Se comprometió a trabajar en estrecha colaboración con Argentina para contener la pandemia de COVID-19 y promover la seguridad sanitaria mundial, incluso mediante el fortalecimiento de las instituciones hemisféricas. Hizo hincapié en la necesidad de una cooperación hemisférica aún más profunda para promover la prosperidad económica, combatir el cambio climático, fortalecer la democracia y gestionar los flujos migratorios regionales, entre otros desafíos compartidos. El presidente electo también reconoció la importancia de Su Santidad el Papa Francisco para el pueblo de Argentina y América Latina."

Las declaraciones del canciller no parecen ser solamente no verídicas, sino que además parecen poco oportunas. En un contexto en el que la Argentina se encuentra en plena negociación con el FMI de un nuevo programa y para el cual necesita el apoyo de los Estados Unidos ante dicho organismo, realizar afirmaciones falaces respecto de lo que fue la primera conversación entre ambos mandatarios, es un brutal error de estrategia y política exterior.



"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

Es menester que el ministro de Relaciones Exteriores brinde informe y responda ante esta cámara respecto de esta grave situación, así como también detalle demás cuestiones de su cartera.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares me acompañen con el presente proyecto.

## Autores:

El Sukaria, Soher

Ruarte, Adriana

Villa, Natalia

Iglesias, Fernando

Schlereth, David

Sánchez, Francisco

Berisso, Hernán

Medina, Martín

Grande, Martín

Stefani, Héctor

Sahad, Julio

Cornejo, Virginia

De Marchi, Omar

Fregonese, Alicia

Polledo, Carmen